

9月30日（火）

小学部7・8・9組が校外学習に出かけました。

生活単元学習「みんなで遊ぼう」の一環で、谷汲小学校に出かけました。運動場にある滑り台やブランコ、シーソー等の遊具を見た児童たちは、大きな歓声を上げていました。好きな遊具を見付けて、笑顔いっぱい思い切り遊ぶ姿がたくさん見られました。

帰宅確認訓練ありがとうございました。

昨日の帰宅確認訓練のご協力ありがとうございました。18時に一斉のメールを送信し、18時50分には全員の帰宅を確認できました。11月頃にも、実施したいと思いますので、よろしくをお願いします。

9月29日（月）

中学部が管瀬川の生き物調査をしました。

水質検査では、検査薬で変化する水の色に驚いたり、「きれいな川だ。」という結果に喜んだりする生徒の姿が見られました。生き物調査では、一人一人が、たもや箱めがね、バケツをもち、たくさんの魚を捕って楽しく活動できました。

高等部第2回「校内作業実習・現場実習」が始まりました。

校内作業実習は、企業からいただいた仕事や、図書館の書籍の管理の仕事に取り組んでます。現場実習では、14の企業や作業所で実習をさせていただいています。仕事をする上でのマナーを守り、元気な挨拶を目標に2週間がんばります。

9月26日（金）

高等部現場実習激励会がありました。

高等部は9月29日～10月10日まで現場実習に出かけます。今日は自分の実習先についてみんなの前で発表をしました。高等部主事から、激励の言葉と共に挨拶の大切さについて話がありました。

小学部7・8・9組が校外学習に出かけました。

モレラ岐阜内の「ドリームシティ」に出かけました。生活単元学習の「みんなで遊ぼう」の一環です。体育館での遊びで学習した「ならんで」「いっしょに」を生かして楽しく遊びました。

9月25日（木）

生徒会役員認証式がありました。

小学部児童会、中学部生徒会、高等部生徒会、学級委員の認証式がありました。

校長先生から認証状が手渡され、高等部生徒会会長から、「元氣な挨拶で、明るく、活力がある学校にしたい」という挨拶がありました。

第14回全国障害者スポーツ大会の壮行会がありました。

11月1日～3日まで長崎で「長崎がんばらんば大会」が開催されます。高等部1年生 渡辺大夢さんがアキュラシーとディスタンスで出場をします。壮行会では、渡辺さんからは「金メダルをとってきます。」と強い決意が述べられ、全校児童生徒からは、たくさんの励ましの拍手が送られました。

9月24日（水）

高等部修学旅行の調べ学習をしました。

高等部は10月22日（水）～24日（金）に沖縄へ修学旅行に出かけます。今日は、沖縄で見学する「ひめゆりの塔」「首里城」「ブセナ海中公園」「美ら海水族館」をグループごとに調べ、掲示しました。心はすでに沖縄です。

9月22日（月）

奥田さん兄妹の切り絵の展示をしています。

大野中学校を今春卒業された奥田晴登さんと、大野中学校1年生のいおりさん兄妹の切り絵展を、本校特別棟1階通路で行っています。風景や花、人物等のすてきな作品ばかりです。生徒たちは、すばらしい作品に足を止めて、見入っています。

農園芸班の玉葱が給食に出ました。

今日の給食でジュリエヌスープがでました。このスープは、もやし、人参、セロリ、玉葱、ロースハム等、具たくさんです。実はこの中の玉葱は、本校の高等部農園芸班が育てて、給食センターに納めたものです。生徒たちは、一層おいしくいただきました。

9月19日（金）

小学部10組・11組が校外学習に行きました。

電車を乗り継ぎ、岐阜シティタワーに行ってきました。公共交通機関やレストランでの利用の仕方を学んできました。今回の校外学習では、めあてにしていた「自分で切符を購入すること」「財布に入れて自分で保管すること」も全員が達成することができました。レストランでも、バイキング形式の食事でもナーを守って利用することができ、充実した校外学習になりました。

中学部2年2組が校外学習に行きました。

岐阜市科学館を訪問し、ハイビジョンシアター等で金華山や長良川の自然や動植物について理解を深めました。また、プラネタリウムも視聴し、神秘的な雰囲気の中で星空や天体について分かりやすく学ぶことができました。午後は、岐阜県図書館を訪問し、閲覧室の広さと本の多さに驚きました。

9月18日（木）

第4回 小学部集会を行いました。

「みんなで楽しもう」を開きました。小学部の全員が集まり5つのグループに分けて「ばくだんゲーム」や「ペアリレー」を楽しみました。いつもとは違った友達、教師との活動に「笑顔いっぱい」の交流となりました。

中学部・高等部 後期生徒会役員選挙を行いました。

中学部では、会長1名、副会長2名の信任投票となりました。各立候補者の熱のこもった立会演説と応援演説が行われました。即日開票が行われ、3名とも信任がされ、当選しました。当選した3名は笑顔で挨拶をし、盛んな拍手に包まれていました。

高等部では、会長2名、副会長5名の生徒が立候補し、熱弁をふるい工夫を凝らした立会演説と応援演説になりました。その後、即日開票が行われ、会長1名、副会長2名が当選し、今後の抱負を述べました。

後期は、学習発表会等もあり、生徒会役員の活動の場も多く、明るく元気に活躍していくことが期待されます。

高等部 旧名鉄谷汲駅販売を行いました。

今回は、竹工芸班の生徒8名が担当をして、玉ねぎ、じゃがいも、竹炭、写真立て、竹ポットを販売しました。その他に、地域の農家の方から提供された農作物も併せて販売しました。

買い物に来てくださったお客様と交流することができました。

次は10月17日（金）に販売をします。

9月17日（水）

明日の旧名鉄谷汲駅販売に向けて掃除をしました。

高等部の竹工芸班が、明日の旧名鉄谷汲駅販売に向けて、トイレ掃除、窓ガラス拭き、構内の掃き掃除、駐車場掃除を行いました。とてもきれいになり、明日の販売は気持ちの良い環境の中で行えそうです。

明日の販売は、10時～12時までです。学校からは、玉葱、じゃがいも、竹製品等を出し、販売します。たくさんの方が来てくださることを願っています。

9月16日(火)

高等部「命を守る訓練」がありました。

高等部の生徒全員が音楽室に集合して集会をしている状況の中で、同じ3階の調理室から出火したという想定で、避難訓練を行いました。避難する位置や順序等を確認しました。

実際に12時過ぎに緊急地震速報が流れたことで、生徒や職員にも本当に避難しなくてはという緊張感が走りました。

9月12日(金)

高等部3年1組の校外学習がありました。

居住地の町役場に行って、総務課・住民課・福祉課の担当者の方から町や役場の概要を説明していただきました。実際に窓口で、住民票の写しの取得手続きをしたり、療育手帳の申請書の記入を実際に行ったりしました。また、午後はグループホームもやいの家の見学も行いました。

中学部1年2組・3組の校外学習がありました。

「柎工房ますや(有)大橋量器」さんを訪問しました。柎の製造から販売までの各現場で働く人々の様子を見学し、その後柎づくり体験に挑戦しました。金槌・ボンド・釘等の使い方を手取り足取り教えていただき、最後に大垣城の焼き印を押しました。どの生徒も一生懸命取り組んで、ほぼ1時間でみごとなオリジナルの1合柎を完成させることができました。

9月11日(木)

全校集会がありました。

今年度の全校集会は、小学部・中学部・高等部を縦割りに10グループに分け、風船バレーボールをしています。使用する風船は80センチぐらいの大きさで、1ゲーム5分です。

今回も、小学部の児童が風船を打てるように高等部の生徒が工夫をする姿が見られたり、風船が床に付かないようにみんなで必死で風船を追いかけたりする姿が見られました。

最後に、各グループから1名ずつのMVPが選ばれ、メダルをかけてもらった児童生徒はとても嬉しそうでした。

9月10日(水)

エフピコ愛パック株式会社に見学に行きました。

高等部2年生が、校内作業実習や現場実習への意欲を高めるために、障がい者と共に働く工夫を積極的に進めているエフピコ愛パック株式会社岐阜選別センターを見学しました。トレイを選別する様子や先輩の働く姿も見学でき、働く意欲を高めることができました。

MSリーダーズで清掃活動をしました。

清掃活動を通じて地域に貢献し、奉仕の心を育てるために、本揖斐バス停・揖斐駅を利用している高等部MSリーダーズのメンバーで清掃活動を行いました。地域の方には、感謝の気持ちを込めて大きな声で挨拶をしながら取り組みました。

9月9日（火）

PTフォーラムがありました。

岐阜大学教職大学院特任教授の日比暁先生が来校され、「親の子へのかかわりについて」という演題で講演をされました。「子どもを認める」ことの大切さを話され、保護者のみなさんへの熱いエールとなりました。

小学部10組・11組が校外学習に行きました。

コミュニティバスを利用して、谷汲図書館に行きました。バスの中では、整理券を取る、目的地のバス停でボタンを押す、料金箱にお金を入れるなどの体験をしました。

次は電車に乗る予定です。

9月8日（月）

第3回「命を守る訓練」がありました。

13時30分、本校舎の2階トイレ前から出火したという想定で全校「命を守る訓練」を行いました。今回は、訓練の具体的な日時は非公開だったため、児童生徒、職員は驚いたようでしたが、いつもどおり落ち着いて避難をすることができました。

訓練後、揖斐郡消防組合東分署の署員の方から、「お・は・し・も」と、煙の怖さについてのお話があり、訓練の大切さと命の大切さについて学ぶことができました。

9月5日（金）

高等部2学期自主通学自転車一斉指導がありました。

高等部では、毎学期に自転車を利用する生徒に職員が下校時に付き添って指導を行っています。目的は、次のとおりです。

- ・通学路上の危険箇所を確認する。
- ・交通ルールを守り、決められた通学路で安全に下校できているか確認する。
- ・スピード・交差点での確認・道路端の走行の3点を確認する。

今朝は雨が降って保護者の送迎もあり、本日の指導を行った生徒は8名でした。本日できなかった生徒は後日実施する予定です。

今後も、生徒の安全な登下校に向けて指導をしていきたいと思いをします。

9月4日（木）

第3回PTA研修委員会がありました。

今回の研修委員会では、次のことが話し合われました。

- ・第1回 施設見学の反省
- ・親子夏まつりの反省
- ・PTフォーラムについて
- ・第2回 施設見学について

お忙しい中、積極的な話し合いをありがとうございました。

9月3日（水）

池田町民生児童委員の方の訪問がありました。

授業参観をしていただきました。随所で温かいことばをかけていただき、児童生徒からは笑顔が見られました。

職員向けの地域支援研修会がありました。

「ことばを引き出す指導の視点」というテーマで言語聴覚士の
の揖斐厚生病院の立木一美先生からお話を聞きました。児童生徒
の言語表出のために何が必要かを学ぶことができました。

9月2日（火）

今日からきらきら作品展が始まりました。

夏休みに、家庭でつくられた作品を、特別棟の1階廊下に展示
しました。

すいかやかぼちゃの種で描かれた花火の絵、お話の世界に出て
きそうな家の貯金箱、トランプ模様が貼られたかわいい風車、美
しいビーズでつくられたアクセサリー等、どの作品も見ていて楽
しいものばかりです。

展示は16日（火曜日）までです。たくさんの人に見ていた
だければと思います。

9月1日（月）

今日から2学期が始まりました。

始業式では、校長先生から次のことが話されました。

- ・命を大切にしようということ。
- ・たくさん体験できた夏に感謝しようということ。
- ・目標や夢が人を成長させるということ。

2学期は、修学旅行、校内・校外作業実習、学習発表会等いろいろな行事があります。楽しい取組にしたいと思います。